

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

París 23 de julio.

La proposicion Malartre que se discutió ayer, debia ser causa de que volviese á ponerse sobre el tapete la eterna cuestion de la disolucion de la Asamblea. M. Brice del centro izquierdo habló en contra de la proposicion Malartre, y dijo que el país reclama la disolucion de una Asamblea cuyo mandato ha espirado ya. M. Raoul Daval propuso que las vacaciones comenzasen el dia 15 de agosto, y que en 17 de octubre se procediese á las elecciones generales. El centro izquierdo y la izquierda se adhirieron á esta proposicion; pero M. Buffet en nombre del gobierno declaró que la desechara en absoluto. Procedióse á votar, y la proposicion de M. Duval fué desechara por 360 votos contra 327.

En seguida M. Julio Simon tomó la palabra en contra de la proposicion de M. Malartre. El orador queria que la Asamblea volviese á comenzar sus tareas el dia 10 de octubre, lo cual permitiria hacer las elecciones generales á últimos de noviembre.

M. Dufaure contestó diciendo que el gobierno no ha vacilado en declarar que la fecha primitivamente propuesta era demasiado lejana, y que habia adoptado la fecha del 4 de noviembre para la reapertura de las sesiones, porque de esta suerte podria la Asamblea dejar despachados todos los proyectos de ley. M. Dufaure puso empeño en demostrar que la citada fecha es suficiente, puesto que en el término de dos meses podrá la Asamblea dejar despachadas todas sus tareas. Todo lo que M. Dufaure pidió, fué que no se fijase desde ahora la época de la disolucion de la Asamblea.

«El gobierno, añadió, está en el deber de dar cuenta del estado del país. Al abrirse nuevamente las sesiones espondrá los resultados de sus reflexiones. Si ve inconvenientes en que las elecciones se verifiquen antes de concluir el año, el gobierno lo dirá; y al contrario si creemos que las elecciones pueden hacerse, usando de nuestra iniciativa, las pediremos con insistencia. Las leyes fundamentales existen, y habrá mayoría para hacerlas cumplir.»

Entonces M. Julio Simon, para disimular su derrota, retiró su proposicion, é hizo bien, pues la enmienda proponiendo que las vacaciones duren del 4 de agosto al 4 de noviembre fué aprobada por 470 votos contra 155.

M. Brisson anunció que presentará un proyecto de ley derogando la ley que suprime las elecciones parciales. Esto es decir que la izquierda no cuenta ya salir airosa en el proyecto de disolucion. M. Tardieu pidió que se pusiese á la órden del dia la interpelacion sobre el uso que el gobierno ha hecho de la ley de nombramiento de alcaldes en las Bocas del Ródano. Hoy se señalará dia para esplanar esta interpelacion.

Ayer se procedió á la eleccion de los quince diputados encargados de dar dictámen sobre la proposicion de M. Tallon. Dos de los diputados elegidos están en favor de la conservacion de la legislacion actual; tres están en favor del exámen de las actas electorales por los Consejos generales sin apelacion ante el consejo de prefectura; dos admiten este recurso dealzada; uno M. Gambetta, admite el

recurso ante el Senado; y siete aceptan pura y simplemente la proposicion de M. Tallon.

De algunas palabras pronunciadas por M. Buffet se desprende que, si el gobierno es contrario á la conservacion de la legislacion actual, no tiene todavia un pensamiento definitivo sobre la legislacion que podria reemplazarla.

Ayer se presentó en sesion pública el dictámen de M. Ricard sobre la ley electoral. En seguida se reunió la comision correspondiente para señalar los cuadros electorales que han de acompañar al dictámen.

Hoy ha de verse en Lion la causa formada sobre los comités radicales. El partido radical quiere hacer de la vista de esta causa una manifestacion. Entre los abogados que han de defender á los acusados, los periódicos citan á MM. Julio Favre, Madier de Monjau, Floquet, Andrieux, Alberto Jolly, Andrés Rouselle, y otras celebridades del partido. Dicenme que M. Julio Favre se ha escusado de aceptar esta defensa.—D.

Londres 22 de julio.

En la sesion de anoche de la Cámara de los lores solo se trató de la 3.ª lectura del bill relativo á la amortizacion de la deuda.

La de los comunes solo decidió entre otros bills de importancia local, que se repartiera de la manera propuesta por el gobierno la indemnidad que segun el tratado de Washington ha pagado los Estados-Unidos por el «Alabama.»

El lunes próximo en la Cámara de los lores, lord Strathenden llamará la atencion de la Cámara sobre la nota idéntica presentada por Austria, Alemania y Rusia relativamente á los tratados de comercio hechos por estas potencias con los Principados Danubianos y propondrá la resolucion siguiente:

«La Cámara de los lores está en completo acuerdo con el gobierno sobre la ilegalidad de la peticion hecha á la Sublime Puerta, y se duele de que no se hayan tomado medidas oportunas y eficaces para impedir ó por lo menos retrasar el planteamiento definitivo de los tratados hechos entre Austria y los Principados Danubianos.»

Anteayer noche el duque y la duquesa de Sutherland dieron un espléndido banquete al príncipe y la princesa de Gales. Se notó mucho la presencia de M. Disraeli en esta comida. Durante todo el tiempo que duró el banquete, la música del regimiento de Artillería de la Reina ejecutó preciosas melodias, y por la noche un magnífico baile reunió á mas de 800 personas.

Los salones del palacio de Sutherland son de lo mas ostentoso que hay en Londres; y anteayer estaban adornados con lujo y esplendidez tales, que escitaban la admiracion de todo el mundo. La escalera de honor, adornada con flores exóticas con un gusto esquisito, estaba realmente deslumbradora de flores, de luces y de magnificencia. Entre la escogida sociedad que llenaba los salones figuraban la señora marquesa de Molins y su lindísima hija.

Ayer noche dió una recepcion íntima en el palacio de Malborough el príncipe de Gales, con objeto de poner en manos del eminente economista francés señor Michel Chevalier la medalla del príncipe Alberto con que le ha agraciado la Sociedad de las Artes, de que es presidente el príncipe, tanto para recompensar sus trabajos en favor del progreso del

comercio y de la industria, como para darle un testimonio público del aprecio grande en que le tiene el mundo económico inglés.

Al mismo tiempo tenia lugar en la Casa-Ayuntamiento una reunion de concejales, presidida por el señor Phillips, por estar enfermo el lord maire, señor Stone. En esta reunion acordó por unanimidad la municipalidad de Londres tomar parte muy activa en la Esposicion internacional que tendrá lugar en Bruselas en el próximo año de 1876, de todo lo concerniente á la higiene pública y al salvamento de naufragos. Se ha nombrado un comité ejecutivo para proponer los medios conducentes para llevar á cabo todo lo que pueda coadyuvar al éxito de tan humanitaria Esposicion.

Un periodista de muy relevante mérito, el señor Archibaldo Forbes, que fué corresponsal del «Daily News» durante la guerra franco-alemana y que estuvo bastante tiempo detenido en Metz, está gravemente enfermo. Debía acompañar al príncipe de Gales como corresponsal del citado diario durante el viaje á la India.

Ayer ocurrió en la Cámara de los comunes un incidente asaz divertido. El señor Disraeli habia zaherido á uno de los miembros, al señor Aclaud, porque este tenia la costumbre de hacer «imprimir» de antemano sus discursos y los leia á la Cámara con el impreso en la mano. Ayer naturalmente el señor Aclaud quiso dejar bien puesto su pabellon y subió á la tribuna completamente decidido á hablar y no á leer.

Por desgracia el hombre propone... y el señor Aclaud tartamudeó algunas palabras, se embrolló, no supo qué decir y tuvo que bajar de la tribuna sin haber podido tomar la revancha sobre el señor Disraeli, entre las risitas muy poco disimuladas de sus compañeros.

He leído en algunos diarios extranjeros que el capitán Boyton, cuando atravesó la Mancha gracias á su aparato insubmersible, iba llevado á remolque por un vapor. Esto no es cierto, pues tuve el honor de ser convidado con la prensa inglesa á acompañarle en su viaje, por supuesto á bordo de uno de los vapores que puso á nuestra disposicion la Compañía del ferro-carril del Sudeste, y puedo asegurar que toda la travesía la hizo á remo y á vela, sin ayuda alguna de extraños.

La suscripcion hecha aquí en favor de las víctimas de la inundacion en el Mediodía de la Francia importa ya mas de 100,000 duros.

El conde Schouwaloff, embajador de Rusia en Londres, sale hoy para San Petersburgo. Se relaciona su viaje con la entrevista de Kissingen entre los príncipes Gortschakoff y de Bismark.

Mañana viénes, á las dos de tarde, tendrán lugar en el cementerio de Keensál-Green los funerales de lady Franklin. La concurrencia será numerosa y escogida, pues lady Franklin era una de las figuras mas simpáticas de la época moderna.—H.

De «La Correspondencia» del 25:

Anoche dijimos que teníamos en nuestro poder dos documentos notables, cuya publicacion no podria ménos de escitar el interés público, y mucho mas en las presentes circunstancias. Antes de reproducirlos, conviene dar una ligera explicacion acerca de los mismos.

D. Carlos de Borbon ha tenido la temeridad de

publicar, por medio de su secretario don Emilio Arjona, la correspondencia oficial que medió entre él y D. Ramon Cabrera; y lo ha hecho de tan buena fé, que resulta adulterado el texto de unas cartas, intencionalmente mutilado el de otras, y suprimidas precisamente las de mas importancia.

El señor Caso, que ántes de ahora se habia hecho con una copia íntegra y exacta de tan curiosa correspondencia, se ha encargado de hacer las enmiendas, llenar los claros y suplir las omisiones á que el señor Arjona, debidamente autorizado, recurre para dejar en buen lugar á su rey y señor; y con este objeto tiene ya dicho señor Caso muy adelantado un opúsculo que titula «D. Carlos y su cronista,» y viene á ser como un complemento indispensable para poder apreciar con exactitud el libro que ha comenzado á circular con carácter oficial carlista, bajo el título de «Carlos VII y D. Ramon Cabrera.»

De temeridad hemos calificado esta determinacion de D. Carlos, y con sobrada razon, porque es imposible dar al general Cabrera un motivo mas irritante para hacerle salir de la prudente y para nosotros exagerada reserva que se ha impuesto respecto á D. Carlos.

El señor Caso, á quien el «Cuartel Real» dedicó mas de un insulto, por haber sido el primero en proclamar la paz, ha tomado el asunto por su cuenta, y no hay que decir cómo saldrán del compromiso D. Carlos y su cronista.

Dejando, sin embargo, al señor Caso el análisis del libro, vamos con su permiso á dar á conocer dos cartas que el señor Arjona no ha podido menos de insertar, aunque mutilando en parte la primera. Son dos documentos de grandísima oportunidad, tanto por las cuestiones de que nos ocupamos en el dia, como porque demuestran hasta la evidencia: 1.º Que D. Carlos, si bien habla de la unidad católica, porque no puede menos, quiere tolerancia para toda religion y toda moral que se llamen «cristianas.» 2.º Que desea hacer una Constitucion en Cortes elegidas por sufragio universal, y 3.º Que siempre que estas Cortes salven el principio de la unidad no ya católica, sino cristiana, y reconozcan sus derechos á la corona, se podrán despachar á su gusto; porque D. Carlos dice que «todo lo demás lo suscribirá.»

Con tal motivo, el señor Caso, en el opúsculo, todavía inédito, que hemos indicado, dice y con razon: «pues entónces ¿para qué es la guerra?» Mas, omitiendo observaciones, dejemos hablar al mismo D. Carlos. En su carta fechada en Clarens el 20 de octubre de 1869, despues de dar las gracias al general Cabrera por haber aceptado la direccion del partido y el mando en jefe del ejército, le dice así:

«Dos documentos autógrafos míos se han publicado: mi carta á los soberanos, y la que dirigí á mi hermano el infante D. Alfonso. El pensamiento capital de ámbos escritos es el siguiente: Religion y moral «cristianas» indiscutibles; la unidad católica, la institucion monárquica, mis derechos y los de mi dinastía y llamamiento del reino á Cortes para la formacion de una Constitucion definitiva y española, son bases fijas, indestructibles de mi política, y á la vez principios clarísimos con los cuales nunca podrá argüirse ni de vaguedad, ni de absurdas pretensiones absolutistas. En la forma de elegir las Cortes será preciso obrar con arreglo á las circunstancias. Sin embargo, yo no temo á mi pueblo, yo soy suyo, porque suyo es mi corazón, suya la monarquía que he heredado y suya la causa que simbolizo. El partido carlista, bien lo sabes tú, jamás ha fruncido el ceño ante la amplitud del sufragio (y mas de una vez ha querido epelar al mismo sufragio) universal libremente ejercido. Mis deseos son

que las elecciones sean populares, pero libres; que las Cortes me propongan la ley constitucional, pero libres tambien. Que me dejen á salvo los principios fundamentales y verdaderamente españoles arriba espresados, y «todo lo demás lo suscribiré.» Sobre estas bases, que ciertamente no te parecerán mezquinas ni estrechas, puedes tratar lo que quieras y obrar como lo juzgues conveniente.»

Lo comprendido entre paréntesis, ha sido suprimido por el señor Arjona. La segunda carta en forma de verdadero compromiso, dice así:

Al márgen un timbre con las armas reales.— «Clarens, 29 de octubre de 1869.—Mi querido Cabrera: He recibido tu carta del 25, y enterado de ella y de las observaciones que verbalmente me ha hecho tu sobrino Manuel Homedes, instruido y facultado por tí al efecto, puedo decirte que confiado en la sensatez é ilustracion del pueblo español, no tendré inconveniente, despues de obtenido el triunfo que espero, en convocar por medio del sufragio universal las Cortes que he prometido, á fin de que voten la Constitucion definitiva y española, que he de sancionar. Siento mucho los nuevos ataques nerviosos que has sufrido estos dias y te deseo el mas completo alivio. Saluda de mi parte á tu mujer y á los niños, y créeme siempre tu afectísimo.—Carlos.»

La dificultad de comunicar por medio del correo con Puigcerdá, ha hecho que nos veamos privados de recibir otras noticias que las comunicadas por el cable.

Ayer llegaron tres correos juntos de Francia por la via marítima, y, aun cuando atrasada, vamos á reproducir una carta fechada el 17 en Puigcerdá y firmada por una persona caracterizada de aquella villa recibida ayer.

Dice así:

«Mi querido amigo: Escribo en el momento supremo. Segun nos previno ayer Savalls, dentro un cuarto de hora (serán las 7 de la mañana) debe principiar el bombardeo de esta «muy rebelde villa,» y á juzgar por los preparativos de ambas partes, el combate será rudo, formidable.

Los carlistas han establecido dos baterías en San Márcos, una en el Mas de Bertranet, Vilallovent, y creemos alguna hacia San Martin. Han traído todos sus Krupps, sus obuses, un Plasencia y varios cañones de montaña, aguardando hoy piezas de la Seo, entre estas dos morteros, para los cuales tienen ya aquí bombas en abundancia.

Solo aguardamos el primer cañonazo para sacar la magnífica bandera regalada que nos enviaron de esa capital, y llevarla á la batería del matadero ó de Molera que es la mas amenazada. Está dispuesta la escuadra de gastadores para darle guardia de honor, la charanga del batallon con cajas y bombo y una comision de oficiales y de miembros del ayuntamiento para formar el cortejo. La llevará el abandonado de la milicia, y recorreremos con ella todo el recinto antes de clavarla en la espresada batería por si quieren venir á tomarla.

Entro en estos detalles para que vean los donantes cuantos honores reservamos á su generoso regalo.

Todo el mundo está impaciente aguardando la hora del combate, pues hace dos dias que tenemos al enemigo enfrente sin que supiesemos de cierto sus intenciones. Ahora es ya distinto; sabemos á que atenernos y estamos dispuestos.

Adios; dan las 7.

Recuerdos muy afectuosos á todos los que quieren bien á Puigcerdá y recibid los hijos de ella un fuerte abrazo de...

Puigcerdá 17 de julio de 1875.»

Por lo demas, tenemos á la vista periódicos de

Perpignan y algunas cartas de Bourg-Madame, que confirman cuanto nos han dicho los despachos del cable, añadiendo aun cuando pocos, algunos detalles.

Dan cuenta de la salida ó reconocimiento hecho por los voluntarios antes del ataque tiroteándose con las avanzadas carlistas; de la salida de la guarnicion persiguiendo á las facciones cuando levantaron el sitio abandonando los distintos efectos que recogieron los nuestros.

La bandera á que alude la carta arriba transcrita ondeó en la batería de la puerta de España ó del Matadero desde el primer disparo del enemigo. El entusiasmo que produjo esta ceremonia, grandísimo.

Confirma tambien la prensa de Perpignan el acierto de nuestros artilleros que lograron desmontar las piezas carlistas de que tenemos ya noticia. Un solo disparo de la heroica villa mató á dos artilleros carlistas é hirió á cuatro, sufriendo aparte de estas bastantes bajas mas. Otro disparo contra la batería de Vilallovent hirió á un hombre, una mujer y un niño.

Respecto de desgracias personales dentro de Puigcerdá, solamente se hace mencion de un niño herido. En cuanto á los materiales, averías de mas ó menos monta en las casas que recibieron proyectiles carlistas.

De la llegada del socorro del general Martinez Campos apareciendo por la parte de la Seo de Urgel, se habla como de un acontecimiento que nadie podia preveer. Cayó allí como llovido del cielo, cuando se le creia á muchas leguas de distancia y con fuerzas enemigas para oponerse á su paso; obstáculos que logró salvar con su valor y actividad fuera de toda ponderacion. A los franceses fronterizos les ha dejado pasmados el rápido cuanto afortunado movimiento de nuestro general en jefe de Cataluña.

Lerin 20.

El bando dictado por el general Quesada (le publicamos hace dias) ha dado lugar á que ya empiece la emigracion de familias carlistas. Y en verdad que no tendrán razon para quejarse, puesto que la condicion de que aquellos que prueben que sus hijos han marchado contra su voluntad quedan libres de pena y de responsabilidad, da á la medida tomada por el escelentísimo señor general en jefe todo el carácter de justicia que en sí tiene. No se castiga al inocente, sino al que falto de fuerzas para alimentar la sublevacion, manda á los suyos á que lo verifiquen.

Apurados se han de ver los carlistas con esta irrupcion que se les viene encima, porque disminuidos los recursos y aumentados considerablemente los consumidores, la diferencia para ellos ha de ser notable. Sin embargo, así lo quieren y así lo tendrán.

En los últimos hechos de armas ocurridos cerca de Vitoria, el comandante carlista D. Joaquin Orlandis recibió hasta once heridas, debiendo su vida al bravo coronel del regimiento coraceros del Rey don Juan Contreras. Al cargar á las facciones un escuadron de este regimiento cayó muerto su capitán, lo que exacerbó de tal modo á los soldados que se arrojaron como fieras al enemigo, y encontrando en su camino al espresado comandante carlista, habrian positivamente dado cuenta de él sin la llegada del coronel Contreras. Este se interpuso y libró á Orlandis de una muerte cierta. Nos han asegurado personas competentes que viendo al desgraciado capitán correr de un lado á otro animando á los suyos, un oficial carlista encargó á unos treinta soldados que le apuntasen á él esclusivamente, y to-

mando el oficial una carabina, dispararon, lo que dió el resultado que tenia que dar. A la tercera descarga el valiente capitán caía del caballo sin vida. Era joven, simpático, y muy querido de sus compañeros y subordinados.—A.

El general Jovellar se hallaba hoy en Mequinenza y sigue reuniendo fuerzas considerables sobre el Ebro para continuar la estincion de los grupos carlistas procedentes de las facciones disueltas.

En una junta celebrada anoche en Murcia por los hombres mas importantes de los partidos liberales conservadores, acordaron seguir decididos á prestar su apoyo á la conciliacion de los partidos que contribuyeron á restaurar el trono de D. Alfonso.

Las noticias recibidas hoy de Bilbao alcanzan al dia 23.

Las fuerzas carlistas de la provincia de Vizcaya ocupan las mismas posiciones que hemos apuntado en estos últimos dias. La mas severa vigilancia se ejerce sobre los individuos que las componen, hasta el extremo de no permitirles alejarse en corto número por insignificante que sea la distancia que traspongan de los destacamentos que cubran, ni mucho menos entregarse á consideraciones políticas ú observaciones sobre el estado de los asuntos referentes á la guerra.

Se aseguraba en Bilbao que el dia 22 la escuadra habia bombardeado nuevamente á Bermeo y Mundaca, ocasionando algunas desgracias personales.

Las noticias recibidas hoy de Bilbao alcanzan al dia 28:

Las fuerzas carlistas de la provincia de Vizcaya ocupan las mismas posiciones que hemos apuntado en estos últimos dias. La mas severa vigilancia se ejerce sobre los individuos que las componen, hasta el extremo de no permitirles alejarse en corto número, por insignificante que sea, la distancia que traspongan de los destacamentos que cubren, ni mucho menos entregarse á consideraciones políticas ú observaciones sobre el estado de los asuntos referentes á la guerra.

Se aseguraba en Bilbao que el dia 22 la escuadra habia bombardeado nuevamente á Bermeo y Mundaca, ocasionando algunas desgracias personales.

Dice un diario de Bilbao, recibido por el último correo:

«Los curas son los que mas afanan por sostener el ardor bélico que en un principio lograron infiltrar en los sencillos corazones de los rudos habitantes de nuestras montañas; pero la larga serie de desengaños que estos infelices han sufrido desde que la guerra existe, ocasionando su ruina y la muerte de sus desventurados hijos, les ha hecho ya lo suficientemente precavidos para despreciar á sus solas las vanas alharacas que en vano procuran imbuirles los que desconociendo sus deberes y olvidando la santa mision que están llamados á desempeñar en la tierra, se obstinan mas y mas cada dia en llevar el desconsuelo, el luto y la miseria á las atribuladas familias.»

La actitud de algunos periódicos favorable á la pronta convocatoria para elecciones generales, ha encontrado eco entre muchos amigos del ministerio que creen conveniente aquella medida para dentro de un plazo corto. Dícese tambien que esta es la opinion del gobierno; que cada dia es mayor su deseo de que los representantes del país se reunan en Cortes, y hasta hay quien asegura que no pasará el mes de setiembre, sin que se confirmen plenamente

estos rumores en cuanto se refiere á la convocatoria.

De Zaragoza han sido desterrados á Estella 36 individuos, entre ellos la condesa de Robres, el conde de Faura y el baron de Eseriche.

El viénes entró en Vitoria un convoy de 400 carros, 100 de ellos cargados de tabaco. El movimiento entre aquella plaza y Miranda es muy considerable.

Tambien en el Alto Aragon ha dejado bien puesto su nombre la caballería, rivalizando en ardimiento y valor con la infantería. En varias cartas que hemos recibido de Jaca, Boltaña, Fanio y otros puntos, dándonos noticias ya conocidas, se nos habla con encomio del escuadron de Granada, que con su teniente coronel Franco de la Torre á la cabeza, ayudó en gran manera al brigadier Delatre en la realizacion de sus atrevidas marchas y encuentros satisfactorios.

Del «Diario de Villanueva» del 27 copiamos lo que sigue:

«Anteayer domingo salió para Villafranca un convoy compuesto de 40 carros conduciendo harinas y otros efectos; y ayer otro para el mismo punto que lo constituian 22 carros, ambos debidamente custodiados por fuerzas del gobierno.»

Hernani 21.—Hoy ha recibido el fuerte de Orlamendi un magnífico cañon de á 12 para reemplazar uno de los otros que tiene y que no respondia á la apetejada precision de sus fuegos.

Felicitamos al señor general Blanco por esto y por su incansable desvelo para proveer al remedio de todo lo necesario en las vastas atenciones á su cargo encomendadas.

Decimos esto, porque apenas comprendió nuestra situacion por el bombardeo de esta villa, mandó médicos y sanitarios con su correspondiente tren de todo lo necesario para montar un hospital en toda regla. Tambien ha surtido esta plaza de municiones de boca y guerra.

El bizarro general no descuida ni aun el menor detalle, tomando la iniciativa en todo. Su actitud enérgica en la salida que hizo contra la batería carlista frente de Igueldo fué tan feliz que ha producido la retirada de sus cañones, y de los que desde Santiagomendi bombardeaban esta valiente villa de Hernani.

Se vé, pues, que ya empezamos á cambiar favorablemente.

Dice un periódico de San Sebastian:

«Hemos oido decir (no sabemos qué fundamento tiene la noticia), que ha sido destinada á estas aguas la magnífica fragata blindada «Zaragoza.»

Los carlistas intentaron el dia 20 abrir mina á Guetaria. La guarnicion hizo una salida rechazando á la faccion.

El Ilmo. señor obispo de Vitoria ha enviado un donativo de 500 reales para la suscripcion en favor de Guetaria.

Don Carlos regresó el 16 á Vergara despues de haber visitado rápidamente la línea carlista de Alava.

El Pretendiente ha nombrado á Lizárraga marqués de Zugarramundi.

A la salida del correo habia fallecido la viuda del malogrado capitán de miqueletes don Felipe Ocariz, dejando en la orfandad cinco ó seis criaturas menores.

Parece que al antiguo brigadier carlista Ibero, con residencia actualmente en Pasages, se le ha señalado un breve término para presentarse en la Coruña á disposicion de aquel capitán general.

PARIS 23 DE JULIO.

Durante los meses de junio, julio, agosto, setiembre y octubre de 1876 habrá en Bruselas una Exposicion internacional de medicina y de los diferentes ramos de socorros humanitarios.

Segun un rumor que circula en las regiones parlamentarias, dice la «Patrie» el gobierno no está dispuesto á proceder á las elecciones generales en diciembre, pero en cambio no se opondrá á que se proceda en esa fecha á las elecciones de senadores. Estas elecciones tendrán indudablemente un carácter muy conservador que no podrá ménos de ejercer cierta influencia en las elecciones de diputados que se verificarán en el mes de marzo.

Escriben de Viena con fecha del 20 que Rusia y Alemania tienen intencion de dar licencias temporales en grandes proporciones el año próximo. Un periódico de Viena invita al gobierno austriaco á seguir este ejemplo por razones de economía, y añade que esto demostraría que no es inútil la alianza de los tres Emperadores.

Dice la «Patrie:»

«Hace algunos dias hablábamos de la inquietud que causaba la persistencia de las liuvias y las tempestades. Las noticias que recibimos de un gran número de departamentos no desvanecen por desgracia esa inquietud. No quiere decir esto que deba considerarse seriamente comprometida la cosecha, y creemos que las cartas que recibimos adolecen de exageracion, pero es evidente que los temporales han frustrado en gran parte las esperanzas concebidas en la primavera. Afortunadamente, las existencias del año último nos permitirán hacer frente á todas las eventualidades, aunque el producto de la cosecha de este año sea inferior á lo que hay aun derecho á esperar.»

Constantinopla 24 de julio.—Unos bandidos han atacado á varios exploradores ingleses en Palestina hiriendo á nueve de ellos.

El hambre continúa causando estragos en el Asia Menor.

Crónica Local.

Por Real orden de siete del actual se autoriza á nuestro municipio para celebrar rifas periódicas de alhajas ó efectos por medio de sorteos especiales, con aplicacion de sus productos á los establecimientos benéficos de esta ciudad quedando sugetos, en cuanto al pago del impuesto del 4 por 100 y demás procedimientos, al Real decreto de 20 de abril último é instruccion de 25 del mismo sobre rifas.

* *

Mañana por la tarde tendrá lugar en el pueblo de Villa-Carlos cuecaña y regata de embarcaciones menores. Como son tan pocas las diversiones que existen en esta ciudad no dudamos que la fiesta proyectada por los villacarlinos será animada.

* *

Segun vemos en la «Correspondencia de España» han sido nombrados vocales de la junta de pesca de esta ciudad nuestros paisanos los señores don Francisco Cardona, don Juan Taltavull y don Miguel Estela.

* *

Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica nuestro colega palmesano «El Iris del Pueblo:»

«La cuestion calderilla, acerca la cual se ocupó dias pasados nuestro revistero comercial, se vá agravando de cada dia de una manera alarmante, para el porvenir de esta plaza. Circula de boca en boca, creemos que con bastante fundamento, que todos los vapores-correos procedentes de Barcelona son portadores de una mas ó menos crecida cantidad de calderilla, que se descuenta luego en Palma con un notable quebranto.

»¿Es legítima ó ilegítima dicha calderilla? Esta pregunta se dirige á sí misma toda persona amante de su país, al observar la abundancia de uno y otro sistema que circulan y se admiten como moneda corriente, apesar de su notoria falsedad. Esta pregunta no tiene contestacion sin embargo, porque las oficinas del gobierno las admiten tambien, sin rechazar ni una sola, á la par de los particulares.

»La calderilla, con el consentimiento del gobierno y de particulares, toma un aumento progresivo en la isla, hasta el extremo de encontrarse así el comercio, como la industria y agricultura, obligados á admitirla en la casi totalidad de sus cobros, si no quieren ver paralizadas sus transacciones. ¿Y qué resulta de aquí? Que la imposibilidad de ser contada á la vista, obliga á recibirla ora en talegos ora en paquetes, en cuyos faltan las mas de las veces cantidades, que redundan en perjuicio del cobrador, cuando no originan una série de interminables disputas y disgustos.

»Y lo que acabamos de esponer, podría pasar, si no se presentase á la vista, en tiempo mas ó menos lejano, el doloroso conflicto, que de seguro ha de surgir del aumento de calderilla falsa. ¿No seria mas conveniente provocarlo de una ú otra manera en el presente? Si se atiende á que el mal se vá agravando por instantes, lo mas conveniente seria afrontarlo desde luego, procediendo el Gobierno á la recogida de la de décimas de real y céntimos de escudo, aunque fuera rechazando la que se tuviera por ilegítima. Además, las oficinas del Estado debían de rechazar tambien y hasta inutilizar, cuantas piezas se presentaran falsas del sistema de céntimos de peseta.

»Entónces los particulares la rechazarían tambien, y no presenciáramos el criminal negocio que se está haciendo de arrojar á la circulacion, todos los dias, nuevas cantidades de moneda ilegítima. El gobierno debe meditar cuanto llevamos espuesto y cuanto nuestros cólegas llevan escrito acerca el particular; y, ora sea retirando en su totalidad la calderilla de los dos antiguos cuños, ora retirando únicamente la legítima, salga de una vez la isla del mal que la viene azotando, que cuanto mas se tardará en tomar una resolucio, mas doloroso y grave será el conflicto.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ignacio de Loyola fundador.

CULTOS.

CORTE de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trips. 44 ps. varios efectos y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 58 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 14 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 horas, y 55 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 28 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 29.—5'35 t.

Mahon 30.—7'55 m.

La Gaceta publica la noticia de que la ronda de Gerona ha copado una partida federal, matando á dos cabecillas y á quince individuos mas.

El general Jovellar, en combinacion con Martinez Campos, operará en Cataluña.

3 p. Interior, 16'37.

Exterior, 18'40.

Bonos, 50'50.

Madrid 29.—8'50 n.

Mahon 30.—7'46 m.

Autorizada. El general Martinez Campos se ha apoderado de la Seo de Urgel.

Los carlistas refugiados en el fuerte, resisten aun:

Dentro de dicho fuerte se halla Lizárraga.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 31 de Julio próximo á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor simultáneamente, dos viñas sitas en tierras de San Miguel del término de la citada villa, procedentes de la herencia de Antonio Jover y Cardona, verificándose el remate de cada finca por separado y con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto en los respectivos Juzgados. Mahon 30 de Junio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: que el dia 26 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una casa procedente de la herencia de Francisco Auba sita en la villa de Mercadal y calle de Ciudadela marcada con el número 15; pues así lo he mandado en el espediente instruido sobre el particular á instancia de la viuda de dicho finado; quedando de manifiesto el pliego de condiciones en poder del pregonero. Dado en Mahon á 26 de Julio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Sociedad Circo Industrial.

En la noche del domingo 1.º de Agosto próximo, esta sociedad dará un escojido baile coreado representándose en los intermedios varios cuadros al vivo. Solamente podrán tomar parte en él los afiliados á dicha sociedad y se anuncia á los mismos por medio del periódico.—Mahon 29 de Julio de 1875.—El Presidente, Rafael Bisbal.

Casino de la Union.

No habiendo tenido efecto la Junta general extraordinaria, anunciada por segunda vez, para tratar de los artículos 5.º y 16.º del Reglamento de esta Sociedad, vuelve á convocarse para el proximo Domingo 1.º de Agosto, á las 5 de la tarde, advirtiéndose, que sea cual fuere el número de sócios, que asistan á ella, será válido el acuerdo que se tome, segun previene el artículo 50 del mencionado Reglamento.

Mahon 29 de Julio de 1875.—P. A. de la J. D. El Secretario, José Fernandez.

D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra cupones de valores del Estado en rama y facturados, así como los residuos recibidos en pago de la tercera parte de los intereses de dichos valores.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de piezas de música de los mejores autores nacionales á precios verdaderamente módicos.

EL INGENIOSO HIDALGO

DON QUIJOTE DE LA MANCHA.

COMPUESTO POR

D. Miguel de Cervantes Saavedra.

Suntuosa edicion en 2 abultados tomos doble folio. —Exornada con 377 magníficas láminas dibujadas por el afamado Gustavo Doré.

Constará de 224 pliegos de 4 páginas 120 láminas grandes y 257 pequeñas para enlazar y finalizar todos los capítulos.—Se dividirá en 116 cuadernos aproximadamente constando ya de 3 láminas grandes, y de 2 láminas y un pliego de impresion ó bien de 1 lámina y dos pliegos ó de 3 pliegos solamente.—En los pliegos van inclusas las 257 láminas menores.—Se repartirá á los menos, un cuaderno cada semana, que costará 6 reales en toda la Península.

NOTA.—Siendo esta edicion la que empezó á publicar la Sociedad editorial «La Maravilla,» esperamos que los que estuvieron suscritos á ella y deseen completarla nos darán aviso.—La primera entrega á cuaderno está de muestra en esta librería.

Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.